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COMUNE DI JESI
Provincia di Ancona

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero:   100          Data:     30/05/2008

OGGETTO:  INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE PENNONI MARIA CELESTE 
DI F.I. IN ORDINE AL SENTITO PROBLEMA DELLA SICUREZZA DELLA CITTADINANZA

Il  giorno  30 Maggio  2008,  alle  ore  15:10,  nella  Sala  del  Consiglio,  in  Jesi,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale, 
convocato nelle forme e nei termini di legge.

Eseguito l’appello nominale risultano presenti:
NOMINATIVO PRESENTE NOMINATIVO PRESENTE
AGNETTI SILVIO S MANNARINI GILBERTO S
ALBERICI ANTONINO S MARASCA MATTEO S
BELCECCHI FABIANO S MASSACCESI DANIELE S
BEZZECCHERI EMILIO N MELAPPIONI AUGUSTO S
BINCI ANDREA S MONTALI GIANNI MARIA S
BRECCIAROLI LUCA S NEGOZI LEONELLO S
BUCCI ACHILLE S PENNONI MARIA CELESTE S
CARDELLI RITA S PENTERICCI MARCELLO N
CHERUBINI GUGLIELMO S POLITA MARCO N
CINGOLANI PAOLO S ROSSETTI SIRO S
COLTORTI UGO N SANTARELLI PIERLUIGI N
D'ONOFRIO MARCO N SANTINELLI CESARE S
FANCELLO DANIELE S SANTONI MARTA S
FRATESI CLAUDIO S SARDELLA MARIO S
LILLINI ALFIO S TITTARELLI GIULIANO S
LOMBARDI NAZZARENO S

Presenti n. 25 Assenti n. 6

Sono inoltre presenti i seguenti assessori: OLIVI DANIELE, MAIOLATESI GILBERTO, ROMAGNOLI SIMONA, 
SORANA VINCENZO, CONTI VALENTINA
Il consigliere straniero aggiunto KIBUUKA NANSUBUGA MOLLY risulta Presente S/N (S)
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa MANCINI LAURA.
Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità della seduta, il PRESIDENTE. CINGOLANI PAOLO 
assume la presidenza.
Scrutatori: / .

Il Consiglio prende in esame l’oggetto sopraindicato.
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INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE PENNONI  MARIA CELESTE DI 
F.I. IN ORDINE AL SENTITO PROBLEMA DELLA SICUREZZA DELLA CITTADINANZA

PREMESSO

Che  esiste  la  preoccupazione  e  mancanza  di  sicurezza,  da  parte  dei  cittadini,  in  merito  alla 
problematica della criminalità;

Che esiste la diffusa percezione della cittadinanza in merito alla tutela della salute da inquinamento 
atmosferico;

Che esiste l'esigenza di tutelare i cittadini nei luoghi di lavoro;

CHIEDE

di conoscere:

A) se  l'Amministrazione  Comunale  ha  effettuato  uno  studio  sull'entità  del  fenomeno  della 
criminalità in città;
la provenienza e l'età delle persone che delinquono, se ha predisposto piani di intervento a tutela 
dei cittadini, che prevedano almeno, il rispetto delle regole indipendentemente dalle etnie; un 
sistema  intelligente  per  la  rilevazione  di  immagini  in  punti  strategici;  un  miglioramento  di 
sistemi  di  illuminazione  non  solo  nelle  vie  principiali  ma  anche  in  quelle  secondarie  e  di 
periferia;

B) se le centraline per la rilevazione dell'inquinamento atmosferico dislocate in vari punti della 
città sono funzionanti, e se esistono piani di protezione al mantenimento dell'inquinamento nei 
limiti di legge;

C) se  l'Amministrazione  Comunale  è  a  conoscenza  dell'entità  degli  infortuni  e  malattie 
professionali  legate  alle  condizioni  lavorative,  e  se  ha  predisposto  strategie  di  intervento 
preventive.



PUNTO 7 - DELIBERA N.100 DEL 30.05.2008

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE PENNONI  MARIA CELESTE DI 
F.I. IN ORDINE AL SENTITO PROBLEMA DELLA SICUREZZA DELLA CITTADINANZA

Escono: Pentericci e D'Onofrio
Entra: Brecciaroli

Sono presenti in aula n.25 componenti e Kibuuka Nansubuga Molly

PENNONI MARIA CELESTE – FORZA ITALIA: Io ho presentato quest’interrogazione in quanto 
pensavo che fosse anche inserito nel contesto della giornata che doveva essere prevalentemente 
concentrato sul  discorso della sicurezza,  aperto anche ad altri  cittadini.  Invece, con mia grande 
meraviglia, ho visto che tale argomento è stato spostato ad altro Consiglio Comunale. Comunque 
aldilà di questo io espongo quanto già avevo predisposto. Mi preoccupa il discorso della sicurezza 
in quanto vediamo tra i cittadini c’è una diffusa preoccupazione in merito alle problematiche della 
criminalità, qui vorrei aggiungere non tanto una paura per il cittadino straniero, ripetiamo sempre 
questo, sempre con gli extracomunitari, sempre gli altri, ma proprio è una paura riferita…ognuno di 
noi si sente minacciata nella propria incolumità, come persona. Io ho trattato essenzialmente tre 
aspetti che poi chiarisco. La diffusa percezione sempre tra la cittadinanza in merito alla tutela della 
salute da inquinamento atmosferico. Il terzo punto è l’esigenza di tutelare i cittadini nell’ambito di 
lavoro, nel proprio ambiente di lavoro. Chiedo di conoscere se l’Amministrazione Comunale ha 
effettuato uno studio, monitoraggio sul fenomeno della criminalità in città, in particolare alcuni 
punti ad esempio la provenienza e l’età delle persone che delinquono; se ha predisposto piani di 
intervento a tutela dei cittadini che prevedano almeno il rispetto delle regole indipendentemente 
dalle etnie; soprattutto equiparare le regole tra i cittadini, perché anche questa mattina mi è capitato 
al mercato di sentire lamentele che nostri ambulanti sono obbligati al rispetto delle regole, quando 
ci sono gli stranieri che tengono aperti i loro bazar fino a notte tarda, a mezzanotte anche dentro il 
mercato coperto, tanto per capirci. Ho fatto un inciso perché è recentissima la cosa. Si chiede se il 
Comune pensa di attuare le regole indipendentemente dalle etnie. Il discorso della rilevazione di 
immagini, questo ormai lo stiamo dicendo da tanto tempo, in punti strategici, non solo ma anche il 
miglioramento  di  sistemi  di  illuminazione  non  solo  delle  vie  principali  ma  anche  nelle  strade 
secondarie,  in  particolare  nelle  periferie,  strade  di  campagna  in  periferia.  L’altro  punto  è 
sull’inquinamento atmosferico,  se le centraline per  la rilevazione dell’inquinamento  atmosferico 
dislocate  nei  vari  punti  della  città  sono  funzionanti  e  se  esistono  piani  di  protezione  al 
mantenimento  dell’inquinamento  nei  limiti  di  legge.  Perché  questo?  Perché,  qui  aggiungo,  mi 
sembra di capire,  di sapere che ci  sono cinque centraline nella nostra città, di cui una a livello 
provinciale che ha l’obbligo di rilevazione anche delle polveri sottili, ma le altre quattro che sono 
state  installate  con  i  finanziamenti  della  Turbogas,  il  Comune  ha  l’obbligo  della  gestione  e 
soprattutto  di controllare con monitoraggi quotidiani il livello dell’inquinamento. Chiedo se questo 
viene fatto e se i cittadini sono informati, in che modo sono informati su questo tipo di rilevazione e 
magari possono utilizzare anche internet, visto il sistema, chiedo come viene fatto. L’ultimo aspetto, 
se  l’Amministrazione  è  a  conoscenza  ed  ha  la  rilevazione  dell’entità  degli  infortuni  e  malattie 
professionali legate alle condizioni lavorative, in quanto per la sicurezza nei luoghi di lavoro è stato 
istituito  un tavolo di  confronto,  di  coordinamento ad esempio con gli  organi  di  controllo  dove 
dentro  debbano  esserci  per  legge  coordinamento  col  Ministero  del  Lavoro,  il  dipartimento  di 
prevenzione dell’ASL, l’INPS, l’INAIL, le forze dell’ordine, se in questo è stata coinvolta la Polizia 
Municipale.



SINDACO - BELCECCHI FABIANO: Io molto velocemente per dire una questione, credo che sia 
opportuno che su i due punti che riguardano il concetto della sicurezza, il primo ed il terzo, quello 
che riguarda anche la sicurezza sul lavoro, sia bene aspettare la discussione del 30 se non altro 
perché anche in questo frattempo le questioni che riguardano quei punti saranno inseriti. Un’unica 
precisazione   riguardo  ad  una  cosa  che  era  stata  detta,  adesso  non so  se  ho  capito  bene,  che 
all’interno del mercato coperto c’è una realtà di negozio di attività, forse nelle vicinanze, non credo 
che dentro il mercato coperto ci sia, nelle vicinanze mi risulta che c’è un fon center, ma il fon center 
ha una regolamentazione completamente diversa rispetto a quella che è l’attività commerciale vera 
e propria. In ogni caso poi su questo ritorneremo, mentre credo che l’assessore Maiolatesi possa 
rispondere a questa interrogazione per quanto riguarda la questione delle centraline.

ASS. MAIOLATESI GILBERTO: In effetti come la Consigliera Pennoni diceva ci sono quattro 
centraline di rilevamento disposte un po’ nel territorio, questo grazie anche alla convenzione con 
Jesi Energia, sono in Via Agraria, in Via Leone XXIII, Aia Murata e Via Clementina. Rispetto a 
queste centraline il monitoraggio non è sulle polveri PM10 e PM2,5 ma sul monossido di carbonio, 
ossidi di azoto ed ozono. Dunque, noi abbiamo, per schematizzare così cerco di stare abbastanza nei 
tempi,  questa  situazione,  che  almeno  per  queste  quattro  centraline  le  stazioni  di  monitoraggio 
acquisiscono i dati che vengono inviati al Comune e poi archiviati. Il Comune invia i dati relativi al 
giorno precedente al servizio area ARPAM di Ancona per la validatura,  e restituirli  al Comune 
entro le ore 13.00 del giorno successivo. Ogni trimestre l’ARPAM produce un report che assume i 
dati del periodo. In particolare rispetto ai dati riferiti al primo trimestre ci dicono tre cose che tento 
di  schematizzare:  uno, la qualità dei  dati  raccolti,  cioè l’indice di  corretto funzionamento delle 
centraline, ha avuto un netto miglioramento riferendosi all’anno precedente, mantenendosi sempre 
su valori  superiori  al  70%, il  funzionamento,  la  qualità  dell’area rispetto ai  parametri  registrati 
denota un miglioramento in particolare per quanto riguarda l’ozono, con una riduzione del 20% 
della concentrazione sempre rispetto al periodo precedente. Il monossido di carbonio, invece, ha 
avuto nei primi tre mesi dell’anno un aumento in termini medi, in tre  punti di misurazione, quindi 
do un elemento un po’ tecnico però per renderci conto, però nel quarto elemento si è ridotto del 
33%.  Deve  pertanto  essere  tenuto  sottocontrollo  almeno  questo  che  riguarda  il  monossido  di 
carbonio, ma va evidenziato, l’ufficio mi sta segnalando, come i valori di picco, non medi ma di 
picco, si siano costantemente ridotti dal 40 al 60%. Sulla centralina tanto discussa della Provincia, 
quella per le polveri sottili  in Via Tornabrocco, tanto discussa perché molto spesso ne abbiamo 
parlato all’interno del tavolo sull’inquinamento qui in Consiglio Comunale, io sto richiedendo alla 
Provincia un funzionamento ovviamente sempre più attento, il laboratorio mobile, i due uffici si 
stanno mettendo d’accordo perché siamo in dirittura di arrivo, mancava proprio l’elemento tecnico 
dell’allaccio  corrente,  non  ho  capito  bene,  è  un  aspetto  tecnico,  ho  mandato,  parlando  con 
l’assessore Mariani, ho fatto spedire una lettera formale cui richiedo gratuitamente per il Comune di 
Jesi sennò l’allaccio della corrente, un display da posizionare in Piazza della Repubblica, dove siano 
indicati i dati dell’area, è previsto però anche quello dell’elettromagnetismo che è possibile farlo. Al 
momento  i  dati  sono consultabili  sul  sito  web,  però sono fortemente  convinto  che  sia  per  una 
questione di informazione per il cittadino, ma anche per deterrenza, perché comunque se i dati non 
vanno bene devono venir fuori, che sia anche da deterrente e da rieducazione per un apprendimento 
migliore del vivere in città. Rispetto alla questione del display non meno di due settimane fa ne ho 
riparlato  verbalmente  con  l’assessore  Mariani,  però  ho  mandato  proprio  la  richiesta  scritta  via 
ufficio.  Non ci  sono problemi,  in  piazza potremmo avere  anche questo elemento  in più,  come 
succede a Fabriano ed anche a Senigallia mi sembra.



PENNONI MARIA CELESTE – FORZA ITALIA: Ringrazio sia il Sindaco che l’assessore per la 
risposta. Per quanto riguarda le risposte del Sindaco come prevedibile le rimandiamo all’incontro 
del  30  e  quindi  ci  pronunceremo in  quella  sede.  Per  quanto  riguarda  l’assessore  Maiolatesi  lo 
ringrazio, perché la mia interrogazione era rivolta proprio a questo, alle lamentele che mi giungono 
in quanto il cittadino non può a tutt’oggi andare a verificare, a rilevare perché manca questo mezzo 
del  flusso  informativo,  rilevare  il  livello  di  inquinamento.  Da  quando  sono  state  istituite  ed 
installate queste centraline, si è sempre parlato di un monitoraggio da far vedere in piazza. Ora che 
dice che verrà sistemato, lo ringrazio e mi ritengo soddisfatta della risposta.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA F.to CINGOLANI PAOLO

PUBBLICAZIONE

N …….........……….. Registro Pubblicazione
La presente deliberazione viene Pubblicata oggi all’Albo Pretorio del Comune e vi rimarrà affissa 
per 15 gg. Consecutivi. 

Jesi,lì_______________________ IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

La stessa è pubblicata sul sito del Comune: www.comune.jesi.an.it 

La presente copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo.

Jesi, lì …………………… IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

ESEGUIBILITA’ – ESECUTIVITA’

-La presente deliberazione è dichiarata immediatamente eseguibile dall’Organo deliberante

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

-La presente deliberazione è divenuta esecutiva dal                                 in quanto:

-(  )Decorsi 10gg. Dalla pubblicazione all’Albo Pretorio

-(  )Decorsi, senza esito, 15 gg. dalla richiesta di esame al difensore civico

-(  )Confermata da Consiglio Comunale con atto n. ……… del ……................……..

Jesi, lì IL SEGRETARIO GENERALE

http://www.comune.jesi.an.it/
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